



# トライ！ 佐多っ子



自分やみんなを大切にしていますか

校長 本田 聰

「リミッター解除！ココロオドル！6人の伝説」のテーマで、11月9日に中学校の第34回文化祭を開催しました。生徒たちは、日頃の学習の成果をどのように表現し発表したら、御来場くださった方々に伝えることができるかアイデアを出し合い、仲間と協力しあい、最後までやりきることで当日の達成感を味わうことができたと思います。そして、この経験によって大きく成長できたと実感しました。文化祭当日は、山下教育長様をはじめ多くの来賓、保護者、地域の方々の御臨席のもと、盛会に終了することができました。改めて感謝を申し上げます。

学校の12月の重要な行事に、人権週間があります。人権週間は12月1日～5日です。人権週間は人権を大切にする考え方を広める活動を展開することが目的です。佐多小・第一佐多中学校でも人権教育の授業を行ったり、人権に関する掲示物のコーナーを設置したりします。

学校が人権教育で大切にしていることは、子どもたちの人権感覚（人権が守られていることを感知しこれを望ましいと感じ、反対に人権が侵害されていることを感知しこれを許せないと感じる感覚）を磨き、人権意識（人権が大事にされていることを肯定し、逆に人権が侵害されていることの問題性を認識して、人権侵害を解決せずにいられないとする意識）を高めることにあります。

学校での人権教育の取組は、全教育活動を通じて実施しています。全校朝会での校長講話や、図書室の「人権に関する図書コーナー」特設、人権擁護員による人権教室等も予定しています。また、中学校では「差別を知る、差別をしない、差別を見過ごさない」をスローガンに学年ごとの人権教育の授業を計画しています。

こうした子どもたちを育むために、我々教職員は人権に関する研修、いじめ防止、虐待防止等の研修を行い、自らの人権感覚・人権意識を高めています。

学校だけではなく、大人全ての人々が子どもたちの人権を守り、人権を大切にするモデルになることが必要です。御家庭でもこの機会に是非、お子さんの人権を大切にしているか、大人がモデルになっているか、人権についてお子さんと一緒に考えてみてください。よろしくお願ひします。

令和7年11月21日(金)発行

〒893-2601 肝属郡南大隅町佐多伊座敷 3470

小学校 Tel 0994(26)0002

Fax 0994(26)0010

中学校 Tel 0994(26)0023

Fax 0994(26)0024

## 活動紹介

### 民音・学校コンサート



10月8日(水)に錦江町文化センターで民音・学校コンサートが行われました。錦江町・南大隅町の小中学校が参加し、和楽団「ジャパンマーベラス」の方々の生演奏を聴くことができました。初めて聴く子どもたちも多く、太鼓の迫力に圧倒されながらも演奏を聞き入っていました。また、太鼓の実演にも参加させてもらい、普段経験できない体験もさせてもらいました。

### 小中合同研究授業・授業研究



10月9日(木)に小中合同での研究授業参観、授業研究を行いました。今回は、中学校職員が授業を提供しました。授業研究では、小学校の職員からの質問・意見等があり、授業改善に向けた小中で共通理解していく内容等を確認することができました。また、11月12日(水)には、小学校職員が授業提供をし、合同での授業参観・授業研究を行いました。今後も学力向上に向け、9年間を通じ、一貫した取組に努めていきたいと思います。

☆ブログ随時更新中

学校での生徒の様子や  
学校だより、部活動の日  
程等、掲載しています。  
ぜひ御覧ください。

〈小学校〉

〈中学校〉



## その他の活動等紹介（中学校）

### 親子進路学習



11月5日（水）に、3年生とその保護者向けに進路学習を行いました。入試までのスケジュールや提出書類の内容、提出期限、また、選抜方法について進路指導主任から説明を行いました。説明を熱心に親子で聞いている様子が伝わり、入試の仕組みについて理解を深めることができたようです。

### 第34回文化祭

11月9日（日）に第34回文化祭を開催しました。今年は「リミッター解除！ココロオドル16人の伝説」をテーマとし、一人一人が「自分自身の限界を突破し、これまで以上の文化祭を創り上げる！」という気持ちで練習から本番まで取り組みました。各学年の劇では、宿泊学習や修学旅行で学んだことをパワーポイントで説明を活用しながら、分かりやすく発表してくれました。また、3年生の劇では、これから進路について、どう向き合い、取り組んでいくのかを考えさせられる内容でした。他にも2つの有志団体が参加し、会場を盛り上げてくれました。お越しくださった保護者、地域の皆様の温かい拍手や声援が、生徒にとって大きな自信と励みにつながりました。本当にありがとうございました。



### 12月の行事予定【中学校】

- |        |                                       |
|--------|---------------------------------------|
| 2日（火）  | 学校納金集金日                               |
| 5日（金）  | 学校保健委員会、ロードレース大会<br>1. 2年学級 PTA、給食試食会 |
| 7日（日）  | 佐多岬マラソン                               |
| 10日（水） | 校内推薦委員会                               |
| 12日（金） | 学校運営協議会                               |
| 13日（土） | 土曜授業                                  |
| 15日（月） | 性に関する授業                               |
| 17日（水） | 保育実習（3年生）                             |
| 19日（金） | 本土最端ミーティング                            |
| 23日（火） | 全校レクリエーション                            |
| 24日（水） | 終業式                                   |
| 25日（木） | ～1月7日（水）冬休み                           |



## その他の活動等紹介（小学校）

### たくさん学びがありました。

（修学旅行・一日遠足）

10月22日、23日に5・6年生の修学旅行が、10月24日には2～4年生の一日遠足がありました。

修学旅行では、熊本方面を訪れました。1日目は水前寺公園をスタートし熊本城を目指しながらの自主研修。事前に十分に話し合って計画は立てていましたが、そこは初めての土地。道に迷うこともあったようです。6人で相談したり地元の方に聞いたりしながら、無事に目的地に辿り着いたようです。2日目は、グリーンランドへ。たくさんのアトラクションに乗って、仲間との時間を思い切り楽しんだようでした。



一日遠足では、根占の前田水路や駿河木材、錦江町の花瀬公園を訪れました。前田水路では、地元にお住まいの大久保さんに、用水路工事に尽力された前田正名氏の話を聞いたり、紙芝居を見たりしました。先人の苦労や知恵を知ることができました。駿河木材では、森の中を散策し、拾った葉や枝などを使って作品作りをしました。子どもたちは、マイナスイオンたっぷりの森の中で、自然の豊かさを感じ取れたと思います。



修学旅行も遠足も子どもたちにとってはとても楽しい行事です。今回は様々なことを知り、経験させてもらい、学びの多い行事となりました。いろいろと御協力いただいたみなさん。大変お世話になりました。ありがとうございました。

### 12月の行事予定【小学校】

- |        |                                    |
|--------|------------------------------------|
| 1日（月）  | ～5日（金）校内人権週間                       |
| 5日（金）  | 学校保健委員会、ロードレース大会、学級 PTA（全学級）、給食試食会 |
| 7日（日）  | 佐多岬マラソン                            |
| 12日（金） | 学校運営協議会                            |
| 13日（土） | 土曜授業                               |
| 23日（火） | 全校レクリエーション                         |
| 24日（水） | 終業式                                |
| 25日（木） | ～1月7日（水）冬休み                        |